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DISCURSO 

SR. ELÍAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 

ENTREGA DE LOS XXX PREMIOS A EXPORTADORES DESTACADOS 
MARTES, 12 DE DICIEMBRE DE 2006 

HE ESCUCHADO CON MUCHA ATENCIÓN EL DISCURSO DE LA 

PRESIDENTA DE COEXPORT, Y NO SÓLO ESCUCHÉ PORQUE HABÍAN 
AGRADECIMIENTOS PARA MI EQUIPO DE GOBIERNO, SINO PORQUE 

DEMUESTRA ESTE DISCURSO QUE HAY ENTUSIASMO EN EL PAÍS. 

MAÑANA OFICIALMENTE DAREMOS A CONOCER LA CIFRA DEL 

CRECIMIENTO ECONÓMICO DEL PAÍS, Y EL ÉXITO QUE VAMOS A 
ANUNCIAR MAÑANA EN EL CRECIMIENTO ES PRODUCTO DEL TRABAJO 

DE LOS EMPRESARIOS.  

EL CRECIMIENTO ECONÓMICO DE UN PAÍS NO LO HACE EL GOBIERNO, 

NOSOTROS DEBEMOS SER FACILITADORES, NO DEBEMOS ESTORBAR A 
LA ACTIVIDAD PRIVADA, POR ESO QUISIERA, EL DÍA DE HOY, 

DECIRLES QUE TENEMOS MUCHOS MOTIVOS PARA CELEBRAR. 

A LO LARGO DE ESTOS DOS AÑOS Y MEDIO, LOS SALVADOREÑOS NOS 

DMANDANDARON UNA SERIE DE EXPECTATIVAS QUE HEMOS IDO 
CUMPLIENDO EN EL TIEMPO. LA APROBACIÓN DEL GOBIERNO ES ALTA, 

A PESAR DE DOS AÑOS Y MEDIO, NOSOTROS NO TRABAJAMOS PARA 

SALIR BIEN EN LAS ENCUESTAS, NOSOTROS TRABAJAMOS PARA 
CUMPLIRLE A LOS SALVADOREÑOS, ENTREGARLES LAS PROMESAS QUE 

HEMOS HECHO Y CUMPLIR DÍA CON DÍA. 

YO RECUERDO QUE HACE TRES O CUATRO AÑOS, EN LA MISMA MESA 

CON VILMA, COMPARTÍAMOS UNA DISCUSIÓN, Y DECÍAMOS BUENO Y 
COMO VA A CRECER EL PAÍS, Y LA DISCUSIÓN DURANTE 10 AÑOS FUE, 

Y EL CRECIMIENTO DEL PAÍS, Y CUANDO VA A ARRANCAR ESTO.  

EN ALQUEL MOMENTO EN EL PRIMER AÑO, QUE RECUERDO QUE 

NEGOCIAMOS CON LA ASAMBLEA LEGISLATIVA EL PRESUPUESTO DE LA 
NACIÓN, CRECIMOS 1.5, HOY VAMOS A CRECER DE MANERA 
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INTERESANTE, MUCHO MÁS ALLÁ DE LAS EXPECTATIVAS QUE DIO A 

CONOCER EL BANCO CENTRAL AL FINAL DEL AÑO PASADO. 

PERO POR QUÉ ESTAMOS CRECIENDO. POR VARIAS RAZONES, 

PRIMERO PORQUE LAS REFORMAS QUE EL PAÍS HA REALIZADO EN LOS 
ÚLTIMOS 17 AÑOS, SON LAS REFORMAS ADECUADAS Y CORRECTAS; 

SEGUNDO, PORQUE HEMOS CREIDO EN LAS POLÍTICAS SECTORIALES, 

HEMOS TRABAJADO DE LA MANO, HEMOS CREADO UNA POLÍTICA 

NACIONAL DE EXPORTACIONES CON COEXPORT. 

Y POR SUPUESTO QUE ME ALEGRA QUE HAYAN AUMENTADO, QUE 
SIGAN AUMENTANDO LAS EXPORTACIONES EN EL PAÍS. TENEMOS 

MOTIVOS PARA ESTAR CONTENTOS, TENEMOS UN CAFTA. 
IMAGINENSE, HOY LA SITUACIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS, 

LO QUE COSTARÍA HOY CONSEGUIR UN CAFTA, CON LA 
CONFORMACIÓN DEL NUEVO CONGRESO EN LOS ESTADOS UNIDOS, YA 

LO TENEMOS. 

LOS PAÍSES DE SURAMERICA, LOS PAÍSES ANDINOS, HACE DOS DÍAS, 

APENAS CONSIGUIERON QUE LAS PREFERENCIAS COMERCIALES LES 
FUERAN PRORROGADAS POR SEIS MESES, LO CUAL DEFINITIVAMENTE 

PARA CUALQUIER EMPRESA EXPORTADORA, PUEDE GENERAR 
ANCIEDAD, PORQUE NO SABEMOS A QUÉ DISCUSIÓN SE VA A 

INGRESAR EN LOS PRÓXIMOS DÍAS. 

ACABO DE ESTAR EN LA CAPITAL NORTEAMERICANA, CON MOTIVO DE 
LA CUENTA DEL MILENIO, Y LES QUIERO DECIR QUE EL TEMA DE LOS 

ACUERDOS COMERCIALES, ASÍ COMO EL TEMA MIGRATORIO ESTÁ 
COMPLICADO, Y ES UN TEMA QUE DEBEMOS TRABAJARLO CON PINZAS, 

CON MUCHA DELICADEZA, PORQUE AMBOS TEMAS AFECTAN AL PAÍS, 

AFORTUNADAMENTE TENEMOS EL TLC. 

TENEMOS LOS FONDOS DEL MILENIO, TENEMOS EL PRESUPUESTO, 
POR PRIMERA VEZ EN MUCHOS AÑOS, APROBADO EN NOVIEMBRE Y NO 

EN DICIEMBRE, EL 30 DE NOVIEMBRE SE APROBÓ EL PRESUPUESTO DE 
LA NACIÓN, UN PRESUPUESTO TOTALMENTE BALANCEADO, UN 

PRESUPUESTO QUE NO GENERA MÁS ENDEUDAMIENTO Y ADEMÁS, 
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CREAMOS EL SISTEMA PARA PAGAR EL VIEJO SISTEMA DE PENSIONES 

EN NUESTRO PAÍS. 

A MI ME DA MUCHO GUSTO PARTICIPAR ESTA MAÑANA CON USTEDES, 

FELICITAR A COEXPORT POR LA ENTREGA A LAS EMPRESAS QUE 
TIENEN VOCACIÓN EXPORTADORA. EL GOBIERNO DEBE FACILITAR, 

PERO QUIEN CREA LAS RIQUEZAS, QUIEN CREA EL EMPLEO SON LOS 

EMPRESARIOS Y ES LA EMPRESA PRIVADA. 

EL FUTURO DE EL SALVADOR, ES INGRESAR EN ESTA VOCACIÓN 

EXPORTADORA, EMPRESA QUE EXPORTA, QUE ENCUENTRA NUEVOS 

MERCADOS, ES LA EMPRESA QUE VA A PROGRESAR.  

ESTAMOS TOMANDO LAS MEDIDAS NECESARIAS EN EL TEMA DE 
SEGURIDAD, VOY EL FIN DE SEMANA A COSTA RICA, A VER LA UNIÓN 

ADUANERA, QUE ES UN TEMA MUY DELICADO, TENEMOS QUE LLEGAR A 
ACUERDOS IMPORTANTES, LOS PRESIDENTES, EN EL TEMA DE LA 

UNIÓN ADUANERA, YO ESPERO QUE NO SIGAMOS RETRASANDO EN LO 
QUE YA ESTAMOS DE ACUERDO, Y CON LOS PRODUCTOS SENSIBLES, 

DEDIQUEMOS MÁS TIEMPO A LA NEGOCIACION. 

YO QUIERO FELICITAR A TODAS LAS EMPRESAS, QUE COMERCIALIZAN 

AL EXTERIOR, A TODAS LAS EMPRESAS QUE HACEN ESFUERZOS POR 

ENCONTRAR NUEVOS MERCADOS. 

TAMBIÉN QUIERO AGRADECERLES PORQUE ESTE AÑO HAN 

CONTRIBUIDO CON LA VICEPRESIDENTA ANA VILMA DE ESCOBAR, A 
TRAVÉS DEL PROGRAMA EXPORTA, PARA ESTABLECER LA ESTRATEGIA 

DE EXPORTACIONES, QUE CONSIDERAMOS ES NECESARIO PARA 

DESARROLLAR EN COORDINACIÓN CON EL SECTOR PRIVADO. 

ESTOY SEGURO QUE TRAS 25 AÑOS, DE HABERSE ESTABLECIDO COMO 
CORPORACIÓN, TRABAJANDO A FAVOR DE LAS EXPORTACIONES, LOS 

MIEMBROS DE COEXPORT DEBEN SENTIRSE SATISFECHOS DE 
ENTREGAR ESTOS GALARDONES A EMPRESAS, QUE NO SOLAMENTE 
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CREEN EN EL PAÍS, SINO QUE GENERAN EMPLEOS, GENERAN 

IMPUESTOS. 

NOS COMPLACE SABER QUE COEXPORT HA TOMADO COMO SUYO, EL 

COMPROMISO QUE LE CORRESPONDE COMO GREMIAL, PARA HACER 
CRECER EL NIVEL DE EXPORTACIONES Y ALCANZAR LA META QUE 

COMO PAÍS NOS HEMOS TRAZADO. 

TAMBIÉN NOS CONGRATULAMOS DESDE EL GOBIERNO, POR EL 
RECONOCIMIENTO INTERNACIONAL QUE HA OBTENIDO EL TRABAJO DE 

COEXPORT. PRUEBA DE ELLO ES QUE, INSTITUCIONES COMO EL BID, 
HAN DEPOSITADO SU CONFIANZA EN COEXPORT, AL OTORGARLES EL  

DESARROLLO DE PROGRAMAS DE IMPULSO A LAS  EXPORTACIONES Y 
DE APOYO A LOS QUE VAN A INGRESAR AL MERCADO 

NORTEAMERICANO. 

YA LO ANUNCIABA SILVIA CUÉLLAR Y LA PRESIDENTA DE COEXPORT, 

VILMA DE CALDERÓN, 4,3 MILLONES DE DÓLARES QUE SERVIRÁN PARA 
AYUDAR A LAS EMPRESAS A SOLVENTAR SUS PROBLEMAS PARA 

TRASPASAR LAS BARRERAS NO ARANCELARIAS Y PODER ASÍ 

EXPORTAR, APROVECHANDO LOS BENEFICIOS DEL TLC. 

ME COMPLACE ESPECIALMENTE OBSERVAR QUE A NIVEL DE PEQUEÑAS 
EMPRESAS SE ESTÁ GESTANDO UN CAMBIO IMPORTANTE, POR LO 

CUAL NUESTRO PAÍS EXPORTA PRODUCTOS QUE HACE ALGUNOS AÑOS 

NI SIQUIERA NOS PODRÍAMOS IMAGINAR QUE FUERAN FUENTE DE 
DIVISAS, Y ESTO ES DEBIDO A LA APERTURA COMERCIAL. LA 

APERTURA COMERCIAL PRIVILEGIA LA CREATIVIDAD Y 

COMPETITIVIDAD, SIN TOMAR EN CUENTA EL TAMAÑO DE LA EMPRESA. 

ES IMPORTANTE MENCIONAR QUE EL SECTOR EXPORTADOR 
SALVADOREÑO HA CRECIDO GENERANDO DECENAS DE MILES DE 

EMPLEOS. JUNTOS ESTAMOS COMENZANDO A SUPERAR EL MAYOR 
RETO PARA EL SECTOR PRODUCTIVO, QUE CONSISTE EN ADAPTARSE A 

LA NUEVA ECONOMÍA, EN DONDE LA NECESIDAD DE REINVENTARNOS 
Y DE IDENTIFICAR LOS NUEVOS NICHOS ES TOTALMENTE 

PRIORITARIA. 
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ESTIMADOS AMIGOS, LA ECONOMÍA DEL PAÍS ESTÁ CRECIENDO, EL 

SALVADOR VA POR BUEN CAMINO, Y ESO ES GRACIAS A LA PUJANZA 
DE UN PUEBLO, A LA PUJANZA DEL EMPRESARIADO Y A LAS REGLAS 

CLARAS QUE HEMOS ESTABLECIDO COMO GOBIERNO. 

EL PAPEL QUE JUEGAN LAS EMPRESAS QUE HOY HAN RECIBIDO SU 

PREMIO, ESTE PAPEL ES FUNDAMENTAL, EXPORTAN, CRECEN LAS 

EXPORTACIONES, CRECEN LOS INGRESOS DEL PAÍS, CRECEN LOS 

IMPUESTOS, Y SE GENERA EL BIENESTAR PARA TODOS.  

CADA UNA DE LAS EMPRESAS, QUE HA RECIBIDO EL PREMIO, MERECE 
NUESTRO RECONOCIMIENTO, POR SU DEDICACIÓN, ESFUERZO, 

PERSEVERANCIA E INGENIO, PARA LLEVAR PRODUCTOS 

SALVADOREÑOS AL MERCADO INTERNACIONAL. 

DESDE EL GOBIERNO LOS INVITAMOS A QUE SIGAN HACIENDO LO QUE 
LES CORRESPONDE: HACER CRECER LA ECONOMÍA DEL PAÍS, A 

TRAVÉS DE LA INVERSIÓN, GENERANDO EMPLEOS.   

NOSOTROS ESTAMOS COMPROMETIDOS EN EL GOBIERNO, HA SEGUIR 

DANDO CUMPLIMIENTO A LAS PROMESAS QUE HICIMOS AL INICIO DE 
NUESTRA GESTION, PARA QUE EL SALVADOR SIGA POR EL CAMINO 

CORRECTO. 

NUESTRO GOBIERNO SE HA EMBARCADO EN PROYECTOS HISTÓRICOS 

COMO SON EL DESARROLLO DE LA ZONA NORTE DEL PAÍS, QUE 

LLEVAREMOS A CABO GRACIAS A LOS FONDOS DEL MILENIO, QUE 

COMO PAÍS NOS  GANAMOS. 

 

TENEMOS TRES GRANDES PROYECTOS DE GENERACIÓN DE ENERGIA 

ELÉCTRICA, ASÍ COMO TAMBIÉN, LA CONSTRUCCIÓN DEL PUERTO DE 
LA UNIÓN, Y OTRAS OBRAS DE GRAN EMBERGADURA QUE PASARÁN A 

LA HISOTORIA, FOSALUD, RED SOLIDARIA, SON ALGUNAS DE LAS 
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OBRAS QUE SE CONVERTIRÁN EN EL LEGADO DE LA PRESENTE 

ADMINISTRACIÓN, Y QUE SIN DUDA TRAERÁN DESARROLLO Y 

BIENESTAR A CIENTOS DE MILES DE SALVADOREÑOS. 

ESTIMADOS AMIGOS, ESTIMADOS EMPRESARIOS, TODO LO ANTERIOR 
NOS ENTUSIASMA, Y NOS SENTIMOS AÚN MÁS MOTIVADOS AL 

COMPROBAR LA PUJANZA DE SECTORES COMO EL EXPORTADOR, QUE 

SIN DUDA ESTÁN DANDO SU AYUDA AL CRECIMIENTO DE EL 

SALVADOR. 

Y HOY, NO ES QUE VENGAMOS AL ACTO PORQUE SABIAMOS DE LOS 
AGRADECIMIENTOS DE VILMA Y DE COEXPORT, SIEMPRE HEMOS 

ESTADO AQUÍ, APOYÁNDOLOS, LA VICEPRESIDENTA ESTÁ A LA PAR DE 

LOS EXPORTADORES, EN ESTA POLÍTICA CLARA. 

A NOSOTROS, LOS QUE FORMAMOS PARTE DEL GOBIERNO, NO SE NOS 
TIENE QUE AGRADECER NADA, ES UNA OBLIGACIÓN NUESTRA, PARA 

ESO NOS ELIGIERON, Y PARA ESO NOS INSTALARON EN EL GOBIERNO.  

LA ASPIRACIÓN DE ESTE SERVIDOR Y DE TODA LA ADMINISTRACIÓN, 

ES QUE AL RETIRARNOS EL PAÍS ESTÉ CRECIENDO MÁS, QUE AL 
RETIRARNOS HAYAMOS MEJORADO MUCHAS COSAS, INCLUYENDO LA 

INFRAESTRUCTURA, TODA LA REMODELACIÓN DEL GRAN SAN 
SALVADOR, AGREGADO EL LAGO DE ILOPANGO, AGREGADO LAS 

COLINAS, NUESTRA OBLIGACIÓN ES DEJAR UN MEJOR PAÍS DEL QUE 

NOS ENTREGARON EN EL 2004. 

PERO SOBRE TODO HOY, QUISIERA DECIRLES, QUE MARAVILLOSA ES 

LA LIBERTAD, LA CREATIVIDAD DE LOS INDIVIDUOS SE PONE DE 
MANIFIESTO CUANDO HAY LIBERTAD, LA LIBERTAD LA GENERAN 

GOBIERNOS CLAROS, GOBIERNOS DEMOCRÁTICOS, PERO NO 
SOLAMENTE DEMOCRÁTICOS AL SER ELEGIDOS, SINO TAMBIÉN 

DEMOCRÁTICOS EN EL EJERCICIO DEL PODER. 

YO LOS INVITO A QUE HOY INTERIORICEMOS EL VALOR DE LA 

LIBERTAD, LA CUAL SE VOLVERÁ A PONER A PRUEBA EN EL AÑO 2009. 
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MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS. 

 


